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平成 28 年 4 月号    No.107

第１号議案　第41期事業報告、財産目録、貸借対照表、
損益計算書及び剰余金処分案承認の件

第２号議案　第42期事業計画及び収支予算承認の件
第３号議案　経費の賦課及び徴収方法等
第４号議案　役員選挙の件

　名古屋港木材産業協同組合の第41回通常総会が平
成28年 3 月22日（火）午後 3 時00分から名古屋港木
材会館会議室で、委任状を含め53名の組合員が出席
し開催されました。
　総会は、嶺木理事長を議長に選出し、次の議案を
審議し、何れも原案どおり承認可決されました。

①名古屋港木材産業協同組合の事務所を名古屋港木
材会館内に置き、名古屋港木材会館の運営を、引
き続き株式会社名古屋港木材会館に委託し、会議
室を組合員及び関係者の利用に供する。
②組合運営上の諸問題について、関係官公署及び関
係団体と折衝協議を行い、関係官公署からの通達
等についても組合員への周知に努める。
③名古屋港西部臨海地帯の諸問題について、名古屋
港西部臨海地帯企業連絡協議会と、官公署側協議
組織である「飛島村臨港地区連絡協議会」の協議
により解決に努める。また、暴走族の排除を含め
た地域の犯罪予防及び治安の維持並びに名古屋港
西部臨海地帯の発展に努める。
④名古屋港木材利用推進協議会を通じて、名古屋木
材港の円滑な運営と利用推進を図る。
⑤名古屋木材港再編整備協議会に出席し、港湾計画
改訂に反映させるため、将来の西部木材港のあり
方について意見を述べる。

⑥組合員の事業に関する経営技術等の改善向上、労
働災害等の防止及び組合員に諸情報の提供を行う。
⑦組合員に対する福利厚生事業として、名古屋木材
健康保険組合の事業を後援または、共催し、保健・
レクレーション事業に参加する。

　賦課金　　平等割（組合員一律） 　　　　20,000 円
　　　　　　面積割　 1 ㎡あたり　　　　　　　2 円
　　　　　　水面割　 1 ㎡あたり　　　　　　　1 円

　新役員は、4ページに掲載します。

名古屋港木材産業協同組合 第41回通常総会開催される

（議事の概要）

（事業計画の要旨）
（収支予算の要旨）第 2 号議案　第42期　事業計画・収支予算（案）

第 1 号議案　第41期　事業報告・決算

第 3 号議案　経費の賦課及び徴収方法等

第 4 号議案　役員選挙の件

収　入　の　部

支　出　の　部

事　業　収　益 10,259 千円

賦課金等収入 2,892 千円

事業外収益 3,582 千円

合　　　　計 16,733 千円

事　業 　費　 用 6,760 千円

一 般 管 理 費 10,036 千円

合　　　　計 16,733 千円
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「木材自給率が上がったからと喜んではおられない ! ! 」
名古屋木材組合

鈴　木　和　雄

　木材自給率が平成26年には31.2%と平成14年の18.8%から比べると大きく伸びてきました。国の目
標50%までにはまだ遠いが進んでいます。
　しかし木材自給率は上がったが、日本の林業にとってはどうなのかと考えたとき、「木材価格の
構成の試算　■ スギ正角の価格の内訳」(林野庁、下表)を見てみると、昭和50年の一般売価が61千
円で、このうち立木材価は30千円。一方平成26年の一般売価は58千円とほぼ回復しているのに、立
木材価はなんと 4 千円。
　1 ha当たり300㎥出材できたとして1,200千円／ haしかない。これでは後の植林、育成をしていく
費用を賄えません。
　今、日本の山には 9 ～12齢級の杉、桧が出材を待っています。この為に国として木材自給率を
50%に上げたい気持ちは理解できますが、現状の立木価格であれば林業家は損してまで木を伐る事
はしなくなってしまいます。
　しかし現状はこんな価格でも出材されている。それは補助金という魔法があるためだと思います。
いつまでも補助金に頼っていてはいけない。素材生産・流通段階や製品加工・流通段階でのコスト
削減は、不断に当然していく必要がありますが、根本的には立木価格を上げる方法を考えていく必
要があると思います。
　今の住宅は大壁工法が主体となり、壁の中に木材が入ってしまう為に木材の本当の良さ、調湿、
肌触り、視覚などが表に出ておりません。木造住宅に住みたい人が多くいるのに木材を見せないこ
の工法にいささか疑問を持っている人も多くみえると感じております。立木をすべてチップや木片
にしてしまうのではなく、立木の良い部分は柱や板として、それなりに単価の得られる木材製品を
使用する真壁工法を見直すなどの必要があるのではないでしょうか。
　壁の中が木であろうが鉄であろうが同じとなってしまったら、我々の業界はどうなるのかと危惧
せざるを得ません。木が表に出て、木の良さを目・鼻や肌で感じられる使用方法を確立していかな
ければならないと思っています。

組合長
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　季節は春となりました。春は出会いと別れの季節
ですね。3 月、4 月と異動、転勤、引越し、入社と
環境が変わった人も多いのではないでしょうか。環
境の変化に、何とか適応させようと頑張ってしまっ
て自分が感じている以上にストレスが溜まっている
かもしれません。五月病や鬱状態になりやすい季節
でもありますのでご注意ください。
　4 月になり新入社員が入ってきました。毎年思う
ことですが新入社員を見て自分自身を振り返りたい
と思います。初心を忘れてはならないという事です。
「成長したい」「この人には負けたくない」「会社に
貢献したい」と新卒の頃の気持ちを思い出します。
「初心忘れるべからず」このことわざを聞いた事は
あると思います。一般的な解釈としては「物事に慣
れてくると慢心してしまいがちであるが、はじめた
時の新鮮で謙虚な気持ちと志を忘れてはいけない」
です。何年も過ぎると忘れてしまいますよね。自分
の向かいたい方向を見失う事もあります。ただがむ
しゃらに突っ走って振り返ると誰もいないなんて事
にはならないように、時には立ち止まり初心に帰る。
立ち止まらないと見えない景色もあります。大事な
ことかもしれません。
　「初心忘れるべからず」にはもう一つの意味があ
ります。「初心」とは「初心者」の「初心」であり、
まだ物事を始めたばかりで未熟で慣れない状態のこ
とを指すようです。つまり、「初心忘れるべからず」
とは、「物事を始めた時の未熟な時の記憶やその時
に味わった悔しさや恥ずかしさ、そこから今に至る
までの様々な努力を忘れてはならない」という意味
もあります。会社の役員もベテラン社員も成績優秀
な人も誰もが最初は初心者です。例外はありません。
時間をかけて積み重ねてきた経験により自信を持つ
ことは良いことですが、傲慢にならないよう常に謙
虚な気持を持ちたいですね。

「 初心忘れるべからず 」

常務取締役　江口久典 ：大日本木材防腐㈱

　最近のスポーツ界を見ていると、日本人の活躍が
目立つようになりました。
　テニスで言えば錦織　圭がすごい。
　テニスは西洋のスポーツで、以前はアジア系の日
本人が活躍できる土壌はほとんど無かったのですが、
堂々と世界のトップランカーとしてがんばっている
姿を見ると頼もしい限りです。
　水泳でも萩野公介、瀬戸大也と個人メドレー競技
で金メダル候補が二人もいたり、卓球も中国の牙城
を打ち破る可能性が男女ともに出てきたり、バドミ
ントンでも先日女子がNo.1になったりと毎日のよう
に日本人が世界で活躍するニュースが飛び込んでき
ます。今日も日本女子のカーリングがスイスと戦っ
てメダルを獲得しています。
　私の好きなゴルフも松山英樹が堂々とＰＧＡで 2 
勝し、常に上位に出てくる力があるのはすごいなぁ
と感心する次第です。テレビ観戦が楽しいです。
　なぜこれほどまでに日本人が世界で活躍できるよ
うになったのかは我々の若い時代では考えられない
ことで、やはり日本の国際化が大きな一因と考えま
す。
　世界で活躍するには年間海外で転戦する時間を圧
倒的に増やしたりしながら、業界がジュニア時代か
らきちんと育成する仕組みを戦略的に作り上げてい
ることが大切だと気付いたのではないでしょうか。
　このようなことを思うと、日本の林業も同じこと
が言えるのではないでしょうか。
　戦後、国の方針で日本の山に、杉や桧を全国の山
に同じ論理で植林した結果、木材価格の低迷を引き
起こし、杉の花粉の問題では医療費の増加を生み出
していることを考えると、もっと長い目で見た地域
や用途に合った山作りを行っていくべきではないか
と思います。
　今はバイオマスの用材や合板用途と脚光を浴びて
いますが、20年後はどうなるのか。また神社仏閣用
途の大径木の木材が不足している中、市場では役物
が不振を続けています。
　政府や業界も含めて100年の計を立てるような意
識で、日本の山と林業経営を両立できる大きな視点
が必要ではないかと個人的には考えてしまいます。
　一時的な流行に流されるのではなく、業界が本当
の戦略を立てた上で、日本の山を後世につなげて行
ってほしいと思います。
　次回は、江口木材㈱　取締役営業 2 部
部長　西脇　武氏にお願いします。

「 最近のスポーツ界と林業政策 」

広報委員：古賀　亨（㈱ヤマガタヤ）
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◆ 広告コーナー

　3月下旬から、蟹江警察署管内において、駐車中の車からカーナビゲーションが盗まれる被害が
多発しています。
　手口としては、窓ガラスを割られてカーナビを盗まれる被害が目立ち、純正、後付けに関わらず
被害に遭っています。

不審者・不審車両を発見した際は、特に車のナンバーを記載して、110番通報にご協力お願いします。

［被害に遭わないために］
　○ 見通しがよく、夜間でも明るい駐車場を利用しましょう ！
　○ 自宅駐車場には、センサーライトや防犯カメラを設置しましょう ！
　○ カーナビ盗難防止ネジ、警報機を取り付けましょう ！

カーナビ盗難多発 ! !

平成28年度　名古屋港木材産業協同組合の理事・監事の皆さんです。
　理事長　　嶺木昌行（丸美産業㈱）　　　　　　理事　　西垣洋一（㈱山西）　　
　副理事長　鈴木龍一郎（材惣木材㈱）　　　　　理事　　上地浩之（上地木材㈱）
　副理事長　服部伸一（服部産業㈱）　　　　　　理事　　浅井勇詞（㈱浅井合板工場）
　理事　　　鈴木和雄（㈱東海木材相互市場）　　理事　　吉村福徳（吉村製材㈱）
　理事　　　櫻井宏史（櫻井木材㈱）　　　　　　理事　　西村一彦（名古屋港木材産業協同組合）
　理事　　　丹羽耕太郎（名古屋木材㈱）　　　　監事　　江口達郎（江口木材㈱）
　理事　　　上田茂夫（大日本木材防腐㈱）　　　監事　　山田晃司（天龍木材㈱）
　理事　　　梅谷雅和（㈱水野商店）
※　人事異動　事務局長
　新任　西村一彦　　退任　多度博行

（1頁つづき）


